

CONSOLIDACIÓN Y PUESTA EN VALOR DE LA MURALLA MEDIEVAL DE CABRA (Córdoba)

EYAC Arquitect - Architizer A+Awards Winner_Architecture +Urban Transformation

La situación de deterioro y degradación en que se encontraba este entorno del Barrio de la Villa y las Murallas del Castillo, motivó la realización de la presente intervención sobre los restos del tramo sur de la Muralla medieval; aunando siempre la investigación arqueológica con los intentos de restauración y consolidación de las estructuras muráreas existentes.

Por otra parte, la particular problemática geológico-geotécnica de la zona, relacionada con fenómenos asociados a la situación de inestabilidad que presentaba el borde de ladera donde se ubica la actuación, y que provocó daños permanentes en dichas estructuras, precipitó la necesidad de actuar frente al riesgo de deslizamiento que existía y que podía haber afectado no solo a la conservación del patrimonio sino también a la viviendas que se asientan en este borde tan degradado de la Villa (viviendas de las calles Ana de la Rosa y Tinte)

Las actuaciones realizadas, supone la consolidación y recuperación de la Muralla en el tramo que discurre paralelo a la calle Ana de la Rosa, así como la consolidación estructural del talud que desciende hacia las traseras de la calle Tinte. Además, con estas actuaciones, se ha eliminado el riesgo de deslizamiento en el tramo de mayor peligrosidad.

Desde el punto de vista constructivo, la suma de metodologías innovadoras en el ámbito patrimonial (inyecciones de consolidación) con técnicas de rehabilitación y reconstrucción locales y tradicionales de fábricas pétreas, define el carácter de la intervención. De este modo ha sido posible eliminar el riesgo de deslizamiento, se han consolidado las secciones dañadas de la Muralla, reconstruido nuevos muros donde encontrábamos secciones perdidas y creado nuevos recorridos que proporcionan nuevas perspectivas.

La presente intervención supone la consolidación y recuperación de la Muralla Medieval, permite la integración del recinto amurallado en el tejido urbano además de la Puesta en Valor de este Enclave Patrimonial, con estructuras defensivas ibéricas, romanas y medievales, de una importancia trascendental por el impacto que la recuperación de este bien significa social y culturalmente para los habitantes del Barrio de la Villa en particular y los egabrenses en general.

EYAC Arquitect

EYAC Arquitect es un estudio de Arquitectura & Ingeniería con más de 20 años de experiencia de sus integrantes en la gestión integral de proyectos.

EYAC Arquitect nace en 2018 fruto de años de estrecha colaboración de sus socios fundadores D. Alejandro Cobo y D. Carlos Blázquez, en multitud de proyectos de distinta índole, con D. Emilio Yanes en el pasado y con D^a. Pilar Gimena, desde el inicio de esta nueva etapa.

Realizamos actuaciones sobre Patologías Edificatorias, Intervención Estructural, Intervención en Patrimonio (incluidos BIC - Bienes de Interés Cultural), Restauración y Rehabilitación; habiendo intervenido en multitud de Proyectos Especiales de muy diversa índole, abarcando desde Obras de Nueva Planta de Edificios de Oficina y Vivienda a Intervenciones en Obras Singulares, con diversos usos, pasando por multitud de actuaciones relacionadas con la toma de Medidas Correctoras a problemas relacionados con infinidad de patologías en la edificación e ingeniería del terreno, inestabilidad de suelos, etc..., y asesorando a la Administración y a Empresas privadas en diferentes áreas, gracias a nuestra gran experiencia en el análisis e identificación de patologías en la edificación y un gran conocimiento de sistemas estructurales, la mecánica de suelos y problemas derivados.